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法桐“剃光头” 居民很心疼
小区居民怀疑物业砍了卖钱，物业称属于正常修剪
本报记者 邢振宇 实习生 江向荣 杨微

日前，槐荫区美里湖街
道办事处劳动保障中心与
济南市神舟飞机场职业培
训学校合作，利用农民冬闲
时间，在农民家门口办起了

农民技能培训。

为了使农民学有所获，

中心聘请了相关专家教授，

开设了育婴、营养配餐、面
点三个专业，利用晚上时间
直接到村里进行免费培训，

受到了广大农民的欢迎。据
悉，中心将针对农民的要
求，不定期调整培训内容，

计划今年冬季培训三期，共
300人。 (陈伟 王军)

小区居民：

如此修剪

无异于直接砍伐

14日，记者来到天桥区

金阁花园小区，在小区居民

的引领下见到了这18棵被

“剃光头”的大树。每棵大树

都像被人用刀剃过一样，只

剩下笔直的主干，树枝都已

没了去向，与周边枝繁叶茂

还未修剪的大树相比，显得

十分“另类”。

看着这些被修剪过的

树木，不少居民表达了对物

业的不满。“物业现在对小
区树木的修剪行为无异于

直接砍伐。”居民赵先生生

气地说，夏天小区里的老年

人和小孩子都爱在树下乘
凉、聊天，现在只剩光秃秃

的树干也不知道要多久才

能重新长出来。

居民王女士则告诉记
者，修剪时她曾询问工作人

员，剪下来的这么多树枝如

何处理。一名修剪工人告诉

她，只有向物业交纳了一定

费用后，才能来小区修剪树

枝，树枝都收起来卖往纸浆

厂，也能卖不少钱。

不过，也不是所有居民

都反对物业的这种做法。部

分居住在一楼的居民对物

业修剪树木的行为表示赞

同，认为这样可以更好地采

光。家住一楼的王大妈就表

示，以前树木长得太茂盛，

阳光基本照不进来，通风效
果也不好，“还是修剪一下
好。”

物业公司：

属正常修剪

曾向业主公示过

对于居民提到的卖树

和收费的问题，物业公司的

负责人吴经理表示，根本不

存在工人倒贴钱给物业这

样的事情。“不给钱请人来

修剪树木，谁来啊？”

吴经理说，小区物业的

这次修剪是正常的修剪行
为。修剪之前，物业已经向
业主公示过，并经过小区业
委会的同意。“一般小区内

树木修剪不需要向业主公

示，但考虑到我们物业刚刚

进来3个月，所以特意贴出

来公示。”

吴经理说，修剪树木还

是为了业主的利益考虑，金

阁花园没有物业管理已达

两年之久，长时间没有修剪
的大树长得极其茂盛。不仅

影响了部分居民的采光，而

且很可能引发虫灾。此外，

物业为了更好地管理小区，

打算在小区内安装摄像头，

因此才对树木进行大规模

的修剪。

园林局：

修剪须报批

已责令停止修剪

针对金阁花园这种修
剪行为，天桥区园林局检查

科的李科长表示，金阁花园

物业对树木修剪行为并没

有经过园林局的审批，属违

章违法行为。

“只要是小区公共领

域内的树木，不管是迁

移、砍伐、修剪，都要向园

林部门报批，未办理审批

手续的，都是违法违章的

行为。”李科长说，他们12

日就接到了居民的举报

电话，当即便赶往小区查

看并进行了解。目前，他

们已责令物业停止这种

违法修剪行为。

园林部门表示，小区在

经过绿化部门审批后可以
适度对树木进行修剪，但金

阁花园将树木修剪得只剩

下光秃秃的主干属于修剪
过度，这种修剪方式是不可

取的。

不过，李科长也表示，

“小区内栽种的法国梧桐生

命力比较旺盛，一到两年便

能有较快的生长，居民不必

担心只留主枝的树木会轻

易死去。”

小区内18棵原本枝繁叶茂的大树，却被物业公司雇请的人员砍得只剩下了

光秃秃的树干。居民认为物业对树木修剪得过多，并怀疑他们砍树卖钱，而物业

则辩称这属于正常修剪，并向居民进行过公示。不过，园林部门最终还是下发通

知，责令物业停止这种违法修剪行为。

美里湖街办

把技能培训送上门

原本枝繁叶茂的大树如今只剩下光秃秃的树干。

本报记者 邢振宇 摄


